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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der öffentlichen Sitzung des Fachausschuss Stadtteilentwicklung, Kultur und  

Jugendbeteiligung des Beirates Horn-Lehe  
 

DATUM 
14.09.2023 

BEGINN 
18:00 Uhr 

ENDE 
19:39 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele des Ortsamtes Horn-Lehe 

 
TEILNEHMER_INNEN 
 

 

ORTSAMT : Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokoll 
 

BEIRAT/AUSSCHÜSSE : Barnabás Adam, Robert Dorn, Philipp Eilers (beratend), Claus 
Gülke, Larissa Gumgowski, Marc Liedtke, Claudia Roller, Manfred 
Steglich 
 

TAGESORDNUNG: 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14. September 2023 
3. Weitere Planung Beirat Horn-Lehe auf dem Weihnachtsmarkt 03. Dezember 2023 
4. Vorschläge für Standorte Trinkbrunnen im Stadtteil 
5. Anträge des Beirates 

a. Neue Bänke Magdalene-Thimme-Weg (Bündnis 90/Die Grünen, 19. Oktober 2023) 

6. Mitteilung des Ausschusssprechers 
7. Mitteilung des Amtes 

a. Aktuelles vom Jugendbeirat Horn-Lehe 

8. Verschiedenes 
a. Sitzungstermine 1. Halbjahr 2024: 29. Februar & 23. Mai, jeweils 18:15 Uhr 

 
Die Mitglieder des Fachausschusses wurden per E-Mail am 08. November 2023 zur Sitzung 
eingeladen.  
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss:  Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Änderungen/Ergänzungen 
genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14. September 2023 

 

Beschluss:  Das Protokoll der Sitzung vom 14. September 2023 wird ohne 
Änderungen/Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3: Weitere Planung Beirat Horn-Lehe auf dem Weihnachtsmarkt  

03. Dezember 2023 
 
Frau Eckardt berichtet von dem aktuellen Stand der Planung zum Weihnachtsmarkt am 03. 
Dezember 2023. Der Markt geht von 12:00 bis 19:00 Uhr. Der Aufbau soll um 11:30 Uhr 
abgeschlossen sein. Der Abbau startet um 19:00 Uhr. Frau Eckardt sagt, dass die Stehtische 
für den Beirat geliefert wurden und auf dem Dachboden vom Ortsamt stehen. Die Tische 
müssen für die erste Nutzung noch zusammengebaut werden. Das Ortsamt soll die 
Teilnahme am Weihnachtsmarkt inklusive Aufbau ab 11:00 Uhr und Abbau ab 19:00 Uhr per 
doodle abfragen. Ziel soll es sein, dass zu jedem Zeitpunkt mindestens drei Personen am 
Stand sind. In der Abfrage soll auch der Aufruf enthalten sein, dass alle Beleuchtung und 
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Deko mitbringen. Nach Aussage der Werbegemeinschaft wird genug Strom vorhanden sein. 
Herr Eilers will deswegen einen Fernseher mitbringen, auf dem Bilder aus dem Stadtteil zu 
sehen sind. Der Mitglieder des Ausschusses, möchten gerne die Einsendungen für den 
Fotowettbewerb zeigen. Frau Eckardt gibt zu bedenken, dass die Einsendungen per 
Teilnahmebedingungen nur im Rahmen des Fotoprojekts verwendet werden dürfen. Der 
Zusammenhang zum Fotoprojekt soll als Hinweis zu den Fotos eingeblendet werden. Frau 
Eckardt wird eine Präsentation der Bilder erstellen. 
 
Der vorläufige Lageplan befindet sich im Horner Magazin, die endgültige Version wird in der 
Woche vor dem Fest verschickt. Frau Eckardt soll noch einmal anfragen, ob der Stand des 
Beirates verlegt werden kann, sodass er direkt vor dem Ortsamt zu finden ist. Alle 
Teilnehmenden parken ihre Autos am Tag des Festes bitte auf dem Parkplatz im 
Mühlenviertel. 
 
Das Infoblatt und die Postkarte, die Frau Eckardt erstellt hat, finden allgemeine Zustimmung 
und sollen jeweils in der Auflage von 1.000 Stück gedruckt werden. Es wird auch darüber 
diskutiert, ob der Beirat etwas zur Kinderunterhaltung anbieten sollte, damit man sich mit den 
Eltern entspannter unterhalten kann. Herr Eilers wird zwei Bobby-Cars bereitstellen und Herr 
Liedtke bringt einen Frisbee-Korb mit.  
 
Auch im letzten Jahr hat es eine Abfrage zu Wünsche, Fragen und Anregungen aus der 
Bevölkerung gegeben. Frau Eckardt betont, dass die Beiträge nicht als Aufgabenstellungen 
an das Ortsamt zu verstehen sind, sondern der Beirat der Adressat ist. Die Fraktionen 
müssen selbstständig überlegen, was sie aus dem Antworten machen. Sie sichert zu, die 
Mitteilungen auf den Karten aufzuarbeiten und an alle gesammelt und sortiert zu 
verschicken. Es soll in dem Zuge auch die Auflistung aus dem letzten Jahr mitverschickt 
werden. 
 
Zu TOP 4:  Vorschläge für Standorte Trinkbrunnen im Stadtteil 
 
Frau Eckardt berichtet, dass der erste Vorschlag für einen 
Trinkwasserbrunnen bereits beschlossen wurde. Es gab 
einen unterstützenden Beschluss vom 10. Oktober 2023 für 
den Bau eines Materiallagers der Sportfischer am Unisee 
mit öffentlichen Toiletten und einem Trinkwasserbrunnen. 
 
Es werden weitere Vorschläge gesammelt und diskutiert. 
Auch der Jugendbeirat hatte bereits Standortvorschläge 
abgestimmt: 
 

1. Autobahnzubringer, Weg zu den Unisportstätten 
2. & 3. Kuhsielschleuse / Allmers Park 
 

Der erste Vorschlag vom Jugendbeirat wird vom 
Fachausschuss übernommen.  
 
 
 
 
 

Beschluss: Der Fachausschuss Stadtteilentwicklung, Kultur und Jugendbeteiligung 
beschließt die folgenden Standortvorschläge für Trinkwasserbrunnen im 
Stadtteil Horn-Lehe: 

1. Unisee (Im Rahmen des Baus des Materiallagers für den 
Sportfischerverein Bremen e.V. sollen auch öffentliche Toiletten und 
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ein Trinkwasserbrunnen entstehen, siehe Beschluss des Beirates 
vom 10. Oktober 2023) 

2. Jugendhaus Horn-Lehe, Curiestraße 2B 
3. Autobahnzubringen Horn-Lehe, Fuß- und Radweg zwischen den 

Universitätssportstätten und der Wohnanlage Emmy (Vorschlag des 
Jugendbeirates Horn-Lehe) (einstimig) 

 
Zu TOP 5: Anträge des Beirates 
 

a. Neue Bänke Magdalene-Thimme-Weg (Bündnis 90/Die Grünen, 19. Oktober 
2023) 

 
Der Antrag wird nicht näher vorgestellt, sondern es sind sich alle einig, dass er in den für das 
Stadtteilbudget zuständigen FA Klima, Umwelt und Verkehr überwiesen werden soll. 
 

Beschluss: Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird an den für das 
Stadtteilbudget zuständigen FA Klima, Umwelt und Verkehr überwiesen. 
(einstimmig) 

 
Zu TOP 6:  Mitteilung des Ausschusssprechers 
 
Herr Liedtke berichtet, dass es jetzt regelmäßig einmal im Monat ein Repair-Café in der 
Stadtteilfiliale der Sparkasse geben wird. Larissa Gumgowski gehört zu den 
Organisator:innen. Sie erklärt, dass jeder auch ohne Anmeldung an dem Rapair-Café 
teilnehmen kann. Es wird um eine kleine Spende für das Verbrauchsmaterial gebeten. Beim 
ersten Termin wurden 16 Dinge repariert und es gab sogar mehr Menschen, die helfen 
wollen gegenüber denen, die etwas zu reparieren hatten. Insgesamt gab es bei dem ersten 
Treffen einen guten Austausch aller Beteiligter und das Format soll weiter fortgesetzt 
werden.  
 
Herr Liedtke berichtet weiterhin, dass das vom Bürgerverein organisierte Laternelaufen auch 
in diesem Jahr wieder stattfand und als Veranstaltung auch eine feste Institution im Stadtteil 
sein soll. Als besonderes Highlight gab es in diesem Jahr Stelzenläufer.  
 
Außerdem fand am 13. November ein Austausch mit Bürger:innen über das Fahrradfahren in 
Horn-Lehr statt, der sehr gut besucht war. Organisiert hatte die Veranstaltung die 
Stadtteilgruppe der Grünen.  
 
Zu TOP 7: Mitteilung des Amtes 
 

a. Aktuelles vom Jugendbeirat Horn-Lehe 
 
Das Plakat, welches der Jugendbeirat zur Sicherheit im Verkehr erstellt hat, kommt überall 
sehr gut an. Insgesamt 48 Exemplare sind an alle Sportvereine, Jugendeinrichtungen und 
Schulen in Horn-Lehe, Borgfeld und Oberneuland verteilt worden. Außerdem hängen die 
Plakate bei der Polizei, der Freiwilligen Feuerwehr, dem Horner Bad und den Ortsämtern. 
Am meisten hat die Oberschule Rockwinkel abgenommen. Dort hängen die Plakate in den 
Klassenzimmern und wurden auch im Unterricht besprochen.  
 
Die Anti-Diskriminierung-Kampagne geht weiter voran. Frau Eckardt hat im Auftrag des 
Jugendbeirates potentielle Partner:innen für das Erstellen einer Präsentation als 
Lehrmaterial angesprochen. Eine Vertreterin des Landesinstituts für Schule (LIS) kommt zur 
Sitzung am 09. Januar 2024. 
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Am Samstag, den 18. November 2023 findet die 2. Horner Jugendkonferenz als 
Netzwerktreffen der Jugendlichen im Stadtteil statt. Thema ist das Gewinnen und Halten von 
Ehrenamtlichen und Freiwilligen. Die Veranstaltung wurde gemeinsam mit dem Lidice-Haus 
und der Freiwilligen-Agentur organisiert. Bislang gibt es 14 Anmeldungen von sechs 
verschiedenen Einrichtungen (DAV, TV Eiche Horn, Jugendfeuerwehr Lehesterdeich, 
Schülervertretung Gymnasium Horn, Pfadfinder und Jugendbeirat).  
 
ZU TOP 8:  Verschiedenes ./. 
 

a. Sitzungstermine 1. Halbjahr 2024: 29. Februar & 23. Mai, jeweils 18:15 Uhr 

 

Beschluss:  Die Ausschussmitglieder einigen sich auf den 29. Februar und 23. Mai 2024, 
jeweils 18:15 Uhr als nächste Sitzungstermine. (einstimmig) 

 
Herr Liedtke möchte gerne, dass sich der Fachausschuss mehr über Änderungen 
beispielsweise von Gewerbetreibenden im Stadtteil austauscht. Frau Eckardt schlägt vor, 
dass dies ein wiederkehrende Punkt auf der Tagesordnung sein könnte. Frau Gumgowski 
meint, dass auch Vertreter:innen beispielsweise der Wirtschaftsförderung Bremen 
eingeladen werden könnten, damit sich die Mitglieder des Fachausschusses informieren 
könnten, was bei Leerständen und Geschäftsaufgaben unternommen werden könnte.  
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Marc Liedtke 
- Vorsitz & Protokoll - - Ausschusssprecher - 

 


